

みなさんこんにちは、いつも白衣の恵子先生です。先々週、宇都宮で行われた勉強会に行ってきました。栃木県知事をはじめ宇都宮市長、教育長など県外からも沢山の方々がいらしていました。佐藤市長はあいさつの中で「宇都宮ライトレールLRTは廃棄する物を燃やしたエネルギーで電気を賄っている全国初の100%エコな乗り物です。ぜひLRTに乗って宇都宮の土産話にしてください。」とおっしゃっていました。

先週は5年生が宇都宮に『わくわく探検』してきましたね。初めてのLRTはいかがでしたか？何を目的として生まれた乗り物なのか？今後どのような発展を考えているのか？など「まちづくり」のポイントをしっかりと学んできたようですね。ちょっと紹介します。

壬生町では宇都宮と同じように、いろいろな施設で節電を心がけたりすることによって、CO2の排出量が少なくなるからまずは節電を心がけることが大事だと思う。壬生町でも、壬生町で作った、再生可能エネルギーを、壬生町で消費する、再生可能エネルギーの地産地消を行えばいいと思う。

宇都宮市のように、ライトラインや電車を走らせるのは、費用がかかってしまったり、宇都宮市より人口が少ないので・・・一番実現しやすいのは、EVバスのように、バスの台数を増やしたり、バス停の数を増やすことで、自家用車より、バスのほうが、CO2の排出量を、下げることができるので、壬生町のバスをもっと進化させることで、壬生町のゼロカーボンシティにつながる行動ができると思います。未来を創る・未来を生きる人材としてしっかりと自分なりの意見をもてるようになってきましたね。ホンモノを見に行く価値、直接話しを聴く価値を実感したのではないのでしょうか。

ホンモノを見に行く価値と言えば・・・6年生は日光の文化遺産を見に行ってきましたね。日光東照宮の巧みな建築と彫刻、そこに込められた願いに触れ、400年の時を超えた想いに感動したのではないのでしょうか。

日光東照宮と中禅寺湖、周辺には、滝の観光スポットが、たくさんある。日光東照宮には、五重塔も含めて、たくさんの彫刻があった。一番驚いたことは、鳴き龍が、本殿にあると思ったら本殿の横にあったことです。大変だったことは、徳川家康のお墓にいくのに往復400段近くの階段を登ったことです。滝尾神社の運試しの鳥居には、穴が空いていて、ボールを投げたけど、入らなかった。

五重塔、三猿、仁王門の金剛力士立像を見てきました。日光には、年間約1019万人が観光に訪れています。外国人観光客も多く、インタビューをしたら、「お寺、神社を写真に収めたくて日光に来ました」「お寺を観光したくて来ました」「日光の文化を知りたくて来ました」とのことでした。日光に、観光客が平日でも多いのは、二社一寺など一日中見て回れるものがあるので人気なのかなと思いました。

鎌倉に加え日光の歴史と文化、まちづくりに触れ、6年生の探究は何周目のスパイラルに突入するのでしょうか？そして壬生町の魅力をどのように発信していくのでしょうか？みなさんのスライドには面白そうな提案がたくさんありましたよ。先生がわくわく探検です！

このあとの展開を楽しみにしていますよ！！

さあ、この未来をつくる大人になるために必要な力ですが、みんなの学校の初代校長：木村泰子先生は『自律する力』と言っています。『自分で考え、判断し、決定し、行動する。失敗したらやり直す。やり直したら成功体験が変わる。自律とは「互いが適切に依存し合う」こと。誰一人置き去りにしない社会をつくる大人になるために。』

今週は運動会練習が始まりました。失敗したらやり直す。やり直したら成功体験に変わる。これは自分が納得するまで何度でもやり直すということ。つまり最後まで粘り強く「やりぬく」ということです。そして、互いが適度に依存し合うというのは、誰もできないことがあって当然なのだから、うまく周囲とつながって、他者の力を借りながら問題を乗り越えていけばいいということ。つまり、クラスの垣根を超えて「なかよく」ということです。校長先生のお願い「やりぬく」「なかよく」「目標」を胸に運動会スローガン「一致団結 力いっぱい 最後まで」を達成することが、未来を創る大人になるために必要な力につながっています。運動会まで2週間です。皆さんの成長を期待していますよ！！

それではまた来週 See you next week! Have a nice weekend!!